

Homenaje de los granmenses al creador del Himno Nacional de Cuba

Image not found or type unknown



Ofrenda floral en Bayamo al creador del Himno Nacional. (Foto: Leipzig García)

Por Leipzig García

Bayamo, 18 feb (RHC) Los granmenses rindieron homenaje este domingo en Bayamo, capital de la oriental provincia cubana, a Pedro Felipe Figueredo Cisneros, Perucho, uno de los más ilustres padres fundadores de la nación y creador del Himno Nacional de Cuba.

En la primera Plaza libre de la Mayor de las Antillas, donde confluyeron diversas generaciones, se colocó una ofrenda foral frente a su busto y se recordó el 206 aniversario del natalicio del prócer, el 18 de febrero de 1818, considerado uno de los patricios de la primera gesta independentista de esta nación.

Desde pequeño tuvo inclinaciones por la música y su otro gran amor fue la independencia de Cuba por lo que su casa, donde hoy radica una de las unidades de Correo y la oficina provincial, devino centro principal de las conspiraciones separatistas en su ciudad natal. En su hogar, se constituyó el 14 de agosto de 1867 el Comité Revolucionario de la localidad, en el cual asumió el cargo de vocal.

En la conmemoración se destacó que Perucho trascendió en el tiempo, no solo por su patriotismo, e ideas independentistas, sino por habernos dotado de símbolos de cubanía e identidad nacional para el mundo.

El máster en ciencias sociales (MSc.) Ludín Bernardo Fonseca García historiador de la Ciudad de Bayamo, precisó que hoy “nos viene a la mente su imagen sentado sobre la montura de su caballo, escribiendo las notas del Himno patriótico cubano, devenido Himno Nacional, el 20 de octubre de 1868, en la plaza de la parroquial Mayor de Bayamo, rodeado de una multitud enardecida.”

Recordó que Perucho Figueredo, vivió una etapa prolífica de pensadores y logró descollar por su formación cultural amplia. Partió a los 15 años de Bayamo, para continuar con su formación, primero en La Habana y luego en España.

Por sus dotes polemistas, le llamaron “el gallito bayamés”. Regresó desde Europa a su ciudad natal en 1842 y de inmediato desplegó su liderazgo, laboró en la Sociedad Filarmónica, escribió artículos y crónicas sobre su región natal y otros temas, que publicó en la prensa interna y foránea y se dedicó además a montar obras de teatro.

Fue este bayamés un hombre de cultura universal. Sobre él, Germán Arciniega, escritor colombiano dijo: ¡Qué pedazo de hombre el gran Perucho! ¡Qué romántico, más fino!

El engrandecimiento de Perucho Figueredo estuvo en haber sido uno de los fundadores de la nación cubana, y en formar parte de aquella generación del 68 caracterizada por su sacrificio, altruismo, honradez y radical pensamiento independentista.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/347556-homenaje-de-los-granmenses-al-creador-del-himno-nacional-de-cuba>



Radio Habana Cuba